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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
PROPONEN “SÚPER” CONSEJERO EN IEQ 
Por Mariana Chávez 
 
Como  parte  de  las  propuestas  a  la  reforma  a  la  ley  en  materia  electoral,  los  consejeros  contemplar  modificar  el 
organigrama  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  al  establecer  que  sean  los  diputados  locales  los  elijan  al 
consejero que desempañará funciones como presidente de esa institución y que sea permanente e inamovible para que 
no sea rotativo como está actualmente especificado en la ley vigente en el sentido que cada uo de los siete consejeros 
tiene el derecho a ocupar el cargo de presidente. (PA p.4)    
 

 

APRUEBAN EN LO GENERAL REFORMA ELECTORAL DE QUERÉTARO 
Por Notimex 

Querétaro, 14 Jun. (Notimex).‐ La Comisión Transitoria para la Reforma Electoral aprobó en lo general el proyecto que 
contempla adelantar el proceso electoral del 2012. 

Los seis consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), que integran la comisión transitoria, aprobaron también 
cambios en la estructura y operación de este organismo. 

La comisión se conforma también por representantes de partidos políticos y de los tres poderes del estado, sin derecho 
a voto, que iniciaron ayer el análisis de la propuesta de reforma electoral. 

Más  de  80  artículos  de  la  ley  electoral  fueron  aprobados  por  unanimidad  de  los  consejeros  electorales  y  ahora  se 
turnará a los diputados para su análisis y rechazo o aprobación. 

El documento adelanta el inicio del proceso electoral a los 10 primeros días de enero de 2012 y no en marzo de ese año, 
como establece la ley vigente. 

De aprobarse, el periodo de arranque de las precampañas sería del 15 de marzo al 14 de abril y no hasta abril, pero se 
mantendrían igual el periodo de 30 días de precampaña y de 60 días para las campañas. 

Además, se contempla que no sea requisito entregar comprobantes fiscales para comprobar el recurso que reciben los 
partidos políticos y que en lugar de fiscalizarlos cada tres meses, este proceso se haga cada cuatro meses. 

Los partidos ya no tendrían que llevar su documentación al IEQ, sino que personal de este instituto acudiría a las sedes 
de los partidos para este análisis. 

Como reforma a la estructura del IEQ, los diputados locales podrían elegir al consejero que fungirá como presidente del 
órgano electoral, que será permanente e inamovible para evitar la rotación. 

En el documento aprobado, desaparecería la dirección general del IEQ para que sus funciones se integren a la Secretaría 
Ejecutiva. 

Aunque la propuesta fue aprobada por unanimidad, el representante del Partido Acción Nacional (PAN), Greco Rosas, 
envió una carta al Consejo General del IEQ, en la que calificó el análisis del documento como una simulación, porque no 
se dieron a conocer las propuestas a los partidos.  
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http://sdpnoticias.com/nota/95963/Aprueban_en_lo_general_Reforma_Electoral_de_Queretaro 

 
 
BUSCAN ACOTAR A UN MES LOS ACTOS PROSELITISTAS 
Por Norma Saldaña / El Economista 
 
Al continuar con el análisis de las propuestas que conformarán la reforma a la Ley Electoral del estado de Querétaro, los 
consejeros del Instituto Electoral (IEQ), que conforman la Comisión Transitoria, aprobaron en lo general y analizaron 
en  lo particular prohibir a  los partidos políticos hacer actos proselitistas antes del 15 de marzo y después del 14 de 
abril, toda vez que hay partidos que someten a consulta pública la elección de su candidato fuera de ese periodo. 
 
El  consejero  presidente  del  IEQ,  José  Vidal  Uribe  Concha,  precisó  que  el  periodo  referido  son  las  fechas  de  las 
precampañas. 
 
Además, dejó en claro que podrán ser capacitador‐asistente electoral todos aquellos ciudadanos que se acrediten como 
tal y que tengan de 18 hasta 70 años y no 60, como lo indica la Ley actualmente. 
 
Al  respecto,  la  consejera  Esperanza  Vega  Mendoza  dijo  que  la  finalidad  es  dar  empleo  temporal  a  los  jóvenes 
denominados ninis. Hasta ahora no se cuenta con el número de capacitadores electorales, toda vez que éste se conocerá 
en septiembre, cuando el IEQ anuncie el presupuesto para las elecciones del 2012.  
 
PROPUESTAS DE PESO 
 
El  consejero Demetrio  Juaristi Mendoza  propuso dar  al  IEQ una  estructura  que  tenga  una operación,  atribuciones  y 
funciones con mayor claridad, que incluya una dirección jurídica ‐que hoy está en el rango de Coordinación‐, así como 
contar con  la  figura de contralor  interno ‐quien revisaría cuentas de  todo el  Instituto‐y una unidad de  fiscalización  ‐
misma que hoy en día existe pero que es sólo una Coordinación‐, entre otros. 
 
“La propuesta gira en torno de que se tenga un secretario ejecutivo diferente a un Consejero y que la figura del Director 
General no existiera sino que quedase en manos de una secretaría ejecutiva”, explicó Uribe Concha. 
 
 

 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

CON TODOS MENOS CON FLORES RÍOS: BOLAÑO  

Por Yoheme Pomares 
 
No descarta el  coordinador de  la bancada de Acción Nacional en el Congreso, León Enrique Bolaño Mendoza, que su 
instituto político apoye una propuesta del G15 siempre y cuando no se trate de Alfredo Flores Ríos. 
 
“Yo nada más he escuchado una sola propuesta que es Alfredo Flores, no he escuchado otra propuesta…en el momento 
que hagan alguna otra propuesta la valoramos, valoramos el perfil, pero solamente he escuchado esa propuesta”. 
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Bolaño Mendoza,  señaló  que  ese  perfil  no  cubre  con  los  criterios  de  imparcialidad  que  desea  el  partido,  que  están 
abiertos y que el hecho de que pudiera ser electa una propuesta de Acción Nacional, no es un premio de consolación 
para ellos, sino un derecho con el que cuentan. (C p.8) 
 
 
“NO QUEREMOS A FLORES”: PAN 
 
Por Zayra Velázquez 
 
El Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso Local estaría dispuesto a valorar una propuesta para el consejero del 
Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), siempre y cuando no fuera Alfredo Flores Ríos, a quien no considera imparcial, 
así lo señalo el coordinador León Enrique Bolaño Mendoza. 
 
Cabe  Recordar  que  Alfredo  Flores  fue  nombrado  séptimo  integrante  del  Consejo  General  luego  de  que  el  Tribunal 
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  revocó  el  nombramiento de Raúl Ruiz  Canizales  y  ordenó  a  la 
Legislatura reponer el procedimiento.  (PA p.4)    
 
 
SE DESTAPA EL “POLLO” TORRES LANDA 
Por Héctor Ayala 
 
Si las “cosas se fueran dando yo estaría en la disposición de mi partido”, expresó el empresario y militante del Partido 
Revolucionario  Institucional,  Juan Antonio Torres Landa,  al  ser  cuestionado  si  participará  en  el  proceso  electoral de 
2012 para contender por la candidatura a la presidencia municipal capitalina. 
 
Lo anterior ocurrió durante la presentación del programa “Manos a la Obra” del Partido Revolucionario Institucional, 
que estará a cargo de una Asociación Civil representada por el mismo Juan Antonio Torres Landa. (DQ p.3) 
 
 
CARICATURA ¡AL RUEDO, POLLO! , BRAULIO GUERRA URBIOLA Y POLLO TORRES LANDA. 
Por Pepe Gómez (DQ p.3) 
 
 
CARICATURA EL DE HOY  “PA´LANTE” 
Por Eduardo Mored. (C p.2) 
 
 
Y PRESENTA PROGRAMA MANOS A LA OBRA 
AHORA SÍ, EL POLLO YA “SE ENGALLÓ” 
Se comenzó a trabajar en cinco comunidades y colonias que requieren más servicios, indicó Juan Arturo Torres 
Landa  

Por Felipe Olguín 

La  mañana  del  martes  14  de  junio,  durante  la  presentación  del  programa  “Manos  a  la  Obra”,  que  presidirá  vía 
asociación  civil  Juan  Arturo  Torres  Landa  en  diversas  colonias  de  la  capital,  prácticamente  se  dio  el  destape  del 
empresario para ser el candidato a la Alcaldía el próximo año. 

“Desde luego que para mí sería apasionante, poder darle a mi ciudad que tanto me ha dado y a la que tanta quiero o 
respeto… si se pudiera servir como presidente, es poderle servir mejor, ¿no?”. (C p.2) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
REAPARECE MONTOYA Y QUIERE DE RIVAL A ASTUDILLO 
Por Noticias 
 
Sería bueno que se haga una alianza PRI‐PVEM en Corregidora y que la encabece el Diputado Ricardo Astudillo, pues es 
un “flanecito”, así calentó el ambiente el panista Rafael Montoya quien se destapó para esa contienda, por tercera vez. 
(N p.4) 
 
 
DISCREPAN POR NEGACIÓN DE DEBSATE EN EL PAN 
Por Aimée Pacheco 
 
“Foro y nada es lo mismo” consideró Eric Salas González respecto a la determinación del Comité Directivo Estatal del 
PAN que decidió en un proceso democrático sustituir el debate solicitado por los candidatos a la presidencia estatal por 
un foro sin réplicas ni respuestas. 
 
Por su parte José Luis Báez Guerrero también aspirante a la dirigencia, desconoció el razonamiento del CDE para esta 
definición  y  puntualizó  que  Salas  González  fungió  como  Juez  y  parte,  “Eric  estuvo  como  juez  y  parte,  si  no  logró 
convencer al comité, ahí queda, yo respeto ya acato la determinación”, sentenció el panista (DQ p.9) 
 
 
 
 
PRI 
 
PRESENTAN 'MANOS A LA OBRA'  
por Linda Sepúlveda  
 
El empresario Juan Arturo Torres Landa presentó el proyecto social 'Manos a la Obra', el cual beneficiará a más de 2 mil 
35  personas  de  diversas  colonias  y  comunidades  de  bajos  recursos.  “Los  recursos  saldrán  de  aquí,  esto  fue  para 
arrancar, haremos de este programa un éxito”. (am p. 12‐ N p.4)  
 
EXIGE PANCHO SABER PROCEDENCIA DE RECURSOS  
 
El edil capitalino, Francisco Domínguez Servién, exigió a Braulio Guerra Urbiola explicar la procedencia de los recursos 
del programa 'Manos a  la Obra'. Pidió transparencia por parte de los priístas y que si son  'dineros' para el Municipio 
que se ejecuten en coordinación con éste.  
 
“Yo ahí es donde estaría pidiendo una verdadera aclaración por beneficio de todos, queremos saber de dónde vienen los 
recursos igual que como se nos exige al municipio y que con mucho gusto de una forma obligatoria lo hacemos en una 
publicación  por  Internet,  al  mismo  tiempo  pedimos  que  nos  digan  de  dónde  van  a  sacar  los  recursos  para  este 
programa  y  estando  transparentando  todo,  bienvenido  lo  que  sea  para  beneficiar  sin  tinte  electoral  a  cualquier 
ciudadano que tenga pobreza o marginación”. (am p. 12)  
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SE TIENE QUE ACATAR LA LEY A RAJATABLA: ORTIZ P. 
Por Luis Montes de Oca 
 
Se  tiene que  acatar  la  ley  a  rajatabla,  aseveró  el  regidor Mauricio Ortiz  Proal  al  referirse  al  caso de  los  dos  agentes 
federales que provocaron aparatoso operativo policiaco la noche del sábado en El Jacal y Constituyentes. (N p.5) 
 
 
LANZA EL PRI "MANOS A LA OBRA" 
Por Héctor Ayala 

Querétaro, Querétaro.‐ El presidente del PRI en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola y el empresario Juan Arturo Torres 
Landa echaron "Manos a  la Obra", un programa de corte social enfocado a  la realización de infraestructura básica en 
comunidades, colonias y barrios de la capital que están urgidos de este tipo de obra. 

En  un  desayuno‐rueda  de  prensa,  Guerra  Urbiola  explicó  que  "Manos  a  la  Obra"  nació  a  raíz  de  las  necesidades  de 
infraestructura  y  servicios  públicos  que  la  gente,  especialmente  de  colonias  irregulares,  demandó  y  presentó  en  las 
diferentes CASAS Amigas que existen en esta ciudad. (DQ p.3) 

 
 
PRD 
 
SE IDENTIFICA PRD CON CORRIENTE “NUEVA IZQUIERDA” 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

La dirigencia del Partido Revolucionario Institucional, identificado con la corriente “Nueva Izquierda”, se destapa para 
apoyar al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard para que sea candidato presidencial de la izquierda en 
las elecciones del 2012. 

Horlando Caballero Núñez, dirigente estatal del PRD, junto con diversos líderes del Estado de Querétaro, José Román 
González,  la  actual  regidora  del  San  Juan  del  Río,  Gabriela  Torres  y  el  secretario  de  finanzas,  Carlos  Sánchez  Tapia, 
acudieron este sábado a  la reunión de Nueva  Izquierda con el  Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 
donde se planteó el inicio de la ruta electoral al interior del PRD. (DQ p.6) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
COLUMNA  
“ASTERISCOS “ 
 
HOMBRO  A  HOMBRO.‐  El  proyecto  'Manos  a  la  obra'  que  lanzaron  el  Dirigente  estatal  del  Partido  Revolucionario 
Institucional, Braulio Guerra Urbiola, y el empresario priísta, Juan Arturo Torres Landa, fue un verdadero golazo para el 
PRI.  
 
OLE.‐ El 'Pollo' es un activo priísta, y sin duda, hoy... ya es considerado una de las posibilidades de encabezar el proyecto 
que pretende recuperar (para los rojos) Querétaro Capital.  
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GALLO.‐  El  'Pollo'  tiene  fuerza  y  una  estrategia  interesante,  porque  el  grupo  que  lo  apoya,  ayer  mostró  caras  con 
liderazgo e influencia social. Uno de esos personajes es la 'Beba' Anaya, y con los jóvenes empresarios 'Chavita' Sánchez, 
un gran amigo de los Torres Landa.  
 
QUERETANOS.‐  'Manos a  la obra' es una organización civil que va a encabezar el  'Pollo' Torres Landa, cuya finalidad 
será acercarse los recursos privados necesarios para apoyar el financiamiento de obras básicas en las colonias, barrios 
y comunidades.  
 
A  CHAMBEAR.‐  Ahora,  podrán  ponerse  'manos  a  la  obra'  con  'Manos  a  la  Obra'  para  llevarle  las  peticiones  de  los 
queretanos de carne y hueso a fin de que, en la medida de lo posible, sean atendidas de manera directa e inmediata.  
 
ESPEJOS.‐ Si 'PRIoridades' es la competencia directa de 'Capital que te escucha', pues entonces 'Manos a la Obra' lo será 
de 'Alcalde en tu Calle'.  
 
POR QUERÉTARO.‐ Lo interesante es que quienes ganarán serán los queretanos, que tendrán mucas más puertas que 
tocar para que  sean atendidas  sus demandas de  servicios básicos y,  además,  en una  sana competencia entre  rojos  y 
azules, habrá una expansión de los alcances de ambos programas.  
 
AMPLIADOS.‐ Pero a eso habrá que sumarle lo que está haciendo el programa estatal 'Soluciones' que en sus distintas 
vertientes está atendiendo y tratando de resolver todo ese rezago que acusan muchas comunidades que no habían sido 
escuchadas.  (am pp. 1 y 10)  
 
 
 
COLUMNA  
“LA COMEDIA”  
 
AFECTO  A  LA  FIESTA  brava,  el  empresario  queretano  Juan  Arturo  el  'Pollo'  Torres  Landa  fue  el  primer  priísta  en 
'aventarse al ruedo'.  
 
Ayer levantó la mano para decir que sí le interesa la candidatura del PRI al Gobierno Municipal de Querétaro.  
 
“Soy mexicano, juarista y priísta”, me dijo hace varios años cuando su nombre comenzó a sonar en el ambiente político.  
 
HACE DOS AÑOS también levantó la mano. “Si voy como candidato de unidad, acepto la candidatura”, dijo entonces.  
 
No  lo  fue.  Hasta  su  oficina  llegaron  miembros  del  llamado  'Grupo  Querétaro'  encabezados  por  Jaime  Escobedo 
Rodríguez que le adelantaron que no iría solo. Que Jaime no se 'bajaría'. Y Jaime terminó siendo el candidato.  
 
Ayer  durante  la  presentación  del  programa  priísta  'Manos  a  la  Obra',  un  poco  presionado  por  los  reporteros,  el 
empresario señaló que si  le va bien con el programa que él encabeza, entonces buscaría  la candidatura presidencial. 
(am p. 10)  
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PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 
 

DIARIO DE QUERÉTARO 
 

QUERÉTARO "VUELA" 
Por Mario León Leyva/ENVIADO 
 
OTTAWA,  Canadá.  (OEM‐Informex).‐  Querétaro  más  que  un  clúster  es  un  modelo  de  desarrollo  para  el  sector 
aeronáutico  mundial,  ya  que  fue  la  punta  de  lanza  para  llamar  la  atención  hacia  México  y  lograr  que  actualmente 
nuestro país sea el quinto proveedor de piezas aeronáuticas hacia Europa y el octavo para Norteamérica,  sostuvo el 
secretario de Economía, Bruno Ferrari. 
 
En  el marco del  "MexDay",  en  el  que  José Calzada  fue  el  único  gobernador  invitado por  la Cámara de  Industriales  y 
Exportadores de Canadá, Ferrari destacó que el desarrollo y  éxito de  la  industria aeroespacial de Querétaro  se haya 
alcanzado tan sólo en los últimos 3 años, un hecho que califica como "enorme". (DQ p.1) 
 
 
ARRANCA PANCHO OBRA DEPORTIVA EN PEÑUELAS 
Por Heidy Wagner 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Con una inversión de 14 millones del pesos del Programa "Alcalde en Tu Calle" ayer por la noche 
inició  la construcción de  la Unidad Deportiva Belén en un predio de 2 hectáreas  localizado en Lomas de San Pedrito 
Peñuelas, esta importante obra beneficiará a ‐por lo menos ‐ 75 mil habitantes de 20 colonias de la Capital. 
 
En  punto  de  las  ocho  de  la  noche,  el  alcalde  Francisco  Domínguez  Servién  acompañado  por  los  integrantes  de  su 
gabinete acudieron a un terreno de 18 mil metros cuadrados ubicado en Calzada de las Lágrimas entre Avenida Pie de 
la  Cuesta  y  Calle  de  la  Zarabanda  en  Lomas  de  San  Pedrito  Peñuelas,  en  este  lugar  ya  lo  esperaban  más  de  2  mil 
personas ‐sobre todo ‐ niños y jóvenes que con porras y vivas le agradecieron al edil que esta obra se lleve a cabo. (DQ 
p.1) 
 
CICLISTAS RESPONSABLES DE ACCIDENTES VIALES 
Por Aimée Pacheco 

Querétaro,  Querétaro.‐  Al  admitir  que  la mayoría  de  los  accidentes  a  ciclistas  son  ocasionados  por  estos mismos  al 
transitar de  forma  incorrecta y no portar el  equipo de seguridad adecuado, el presidente del movimiento ciudadano 
'Saca la Bici' Julio Espínola Zapata señaló sin embargo que cuando se han presentado incidentes, los automovilistas no 
tienen la cultura para detenerse a ver si el afectado se encuentra bien, por lo que son dos aspectos en los que se debe 
trabajar. 

"Nos hemos percatado que el automovilista entra en shock al ver un accidente con un ciclista, creen que por pegarnos 
ya estamos muertos, pero hay que crear cultura", indicó. (DQ p.1) 

 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ POLIGLOTA. Tonatiuh Salinas Muñoz cayó como anillo al dedo en  la gira del gobernador  José 
Calzada por Canadá, país bilingüe. Resulta que el secretario de Desarrollo Sustentable habla, además del español,  los 
dos  idiomas oficiales del país de  la hoja de maple: el  inglés, muy bien, y el  francés, excelente. Una auténtica cajita de 
monerías. 
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ANSIAS. Crece la expectación para la reunión de la Conago que por primera vez se celebrará en el Distrito Federal, bajo 
la presidencia del "carnal" Marcelo. Es que ya varios saborearon  la esperada fotografía en  la que aparezcan juntos el 
recién divorciado jefe de Gobierno del DF y el recién casado gobernador del Estado de México. (DQ p.1) 
 
 
PEPE TRAE HISTÓRICA INVERSIÓN DE 7 MDD A PEDRO ESCOBEDO 
Por Mario León Leyva/Enviado  

OTTAWA,  Canadá.  (OEM‐Informex).‐  Una  histórica  inversión  canadiense  por  7  millones  de  dólares  de  la  empresa 
Savoura para el municipio de Pedro Escobado, con un proyecto de agricultura protegida de 6 hectáreas de invernadero, 
anunció  el  secretario  de  Desarrollo  Agropecuario, Manuel  Valdés,  al  concluir  la  gira  de  trabajo  del  gobernador  José 
Calzada por la capital canadiense. 

Se  trata  de  un  invernadero  de  alta  tecnología  que  producirá  jitomates  de  alta  calidad  para  la  zona  sur  de  Estados 
Unidos,  con  el  sello  de  una  empresa  que  está  "muy  posicionada"  en  Canadá  y  en  el  norte  de  Estados  Unidos  y  que 
comenzará operaciones el próximo mes, reveló el funcionario en el "Mexday in Canadá". (DQ p.1) 

 
 
 
 

NOTICIAS 
 
ALERTA POR CÁNCER DE PIEL: IMSS 
Han surgido 20 casos por radiaciones: IMSS 
Por Manuel Paderón 
 
Las  fuertes  radiaciones  solares  por  las  altas  temperaturas,  dejan  los  primeros  20  casos  de  cáncer  de  piel;  sobre  el 
cólera, se mantiene la alerta. (N p.1) 
 
 
SE SUMAN AL PARO NACIONAL 600 TRANSPORTISTAS LOCALES 
26 estados en la protesta 
Por Enrique Zamudio 
 
Más  de  600  transportistas  del  estado  de  Querétaro  iniciaron  ayer  el  paro  nacional  que  hasta  el  día  de  mañana 
sostendrán los camioneros de la República Mexicana, en rechazo a la iniciativa de deschatarrización que pretende sacar 
de  circulación  a  cerca  de  10  mil  automotores  de  carga,  informó  el  delegado  estatal  de  la  Alianza  Mexicana  de 
Organizaciones de Transportistas, José Luis Valdez Barrueta. (C p.1) 
 
 
SE REUNIÓ CALZADA CON BRUNO FERRARI EN CANADÁ 
Por Noticias 
 
En  su  segundo  día  de  trabajo  por  Otawa,  Canadá,  el  gobernador  José  Calzada  desayunó  ayer  con  el  Secretario  de 
Economía Federal, Bruno Ferrari García de Alba, previo a las reuniones que sostiene la comitiva queretana en materia 
de desarrollo agropecuario, buscando atraer inversiones de este sector a la entidad. (N p.1) 
 
 
 



  
MIÉRCOLES 15 DE JUNIO DE 2011 

 

9 
 

FALLECE PRENSADO TRAS CHOCAR CON UN TRAILER 
Por Lupita Navarro 
 
Un muerto y cuantiosos daños materiales fue el saldo de un aparatoso accidente en el Libramiento Sur Poniente frente a 
la Comunidad Pie de Gallo. (N p.1) 
 
 
 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 
EN QRO EJEMPLO DE ÉXITO: FERRARI 
por Pedro Pablo Tejada  / enviado  
 
Impecable, de  traje Oxford y  corbata  roja,  el  Secretario de Economía Bruno Ferraro,  asegura que  le  gusta  repetir  en 
todos los foros que Querétaro es un modelo de desarrollo, un ejemplo de éxito que llama la atención del mundo. (am p. 
1)  
 
 
AMARRA PEPE  2 INVERSIONES  
 
Querétaro consiguió ayer dos nuevas inversiones agropecuarias al cierre del Forum 'Mex Day', celebrado en el Centro 
de Convenciones de Ottawa en Canadá, anunció el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdez. (am p. 1)  
 
 
INVITAN A QUERETANOS A ESTAR CON CHICHARITO  
por Daniel Martínez  
 
El rector de la Universidad Anáhuac, Luis Eduardo Alverde Montemayor, confirmó la visita del goleador mundialista y 
jugador  del  equipo  Manchester  de  Inglaterra,  Javier  Hernández  'Chicharito'  e  invitó  a  los  queretanos  a  asistir  a  la 
ceremonia en la que se le entregará la medalla Anáhuac al Liderazgo. (am . 1)  
 
 
HAY 26 MIL CON DISCAPACIDAD EN LA CAPITAL  
por Carolina Sánchez  
 
El Municipio de Querétaro alberga a 26 mil p897 personas con alguna discapacidad, principalmente de tipo motriz. La 
Administración  capitalina  cuenta  con  60  espacios  para  personas  que  presentan  algún  tipo de  discapacidad,  informó 
Germán de la Torre Jiménez, Coordinador de Accesibilidad y Desarrollo para personas con discapacidad. (am p. 1)  
 
 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 
PRI VA POR TODO: POLLO 
Por Fernando Venegas  
 
“Vamos  por  las  tres  coronas”,  aseguró  el  empresario  Juan  Arturo  Torres  Landa;  y  dijo  estar  convencido  de  que  los 
comicios del próximo año, el Partido Revolucionario  Institucional  (PRI) se  llevará  la Presidencia de  la República y  la 
alcaldía más importante de Querétaro. 
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Cuestionado  sobre  sus  aspiraciones  políticas  “El  Pollo”  Torres  Landa  señaló  que  por  el  momento,  su  partido  le  ha 
encomendado trabajar en el programa “Manos a la obra”, pero que si en algún momento se le encomendara la tarea de 
asumir alguna candidatura, lo haría con gusto. (PA p.1)    
 
 

CORREGIDOR 
 

DADOS CARGADOS EN EL PAN  

Evitar  el  debate,  le  quita  aceptación  y  credibilidad  al  Comité Directivo  Estatal,  sentencia  el  aspirante  a  la 
dirigencia  
Por Alan Contreras 
 
Eric  Salas,  candidato  a  la  dirigencia  del  Comité  Estatal  del  PAN,  acusó  a  su  partido  de  cargar  los  dados  hacía  su 
oponente  José  Báez,  al  eliminar  la  propuesta  de  realizar  un  debate  en  donde  los  candidatos  participarían,  pues 
argumentó que el Comité evita exponerlo en un ambiente complicado. 
 
Dijo que la dirigencia argumentó que no se realizará un debate, porque se presta a descalificaciones y denostaciones, lo 
cual  lamentó,  pues  refirió  que  un  debate,  por  el  contrario,  se  presenta  con  el  objetivo  de  contrastar  ideas.  Ahora  el 
Comité tan sólo realizará un foro, evento que Eric Salas, lo llamó “barato”, pues no se presta para dirimir cuáles son las 
propuestas que más interesan a la militancia. (C p.1) 
 
 
VIABLE FUSIÓN DEL TRANSPORTE: LOYOLA VERA 
Por Alan Contreras 
 
Gobierno del Estado no descarta buscar que los mil 500 concesionarios del transporte público, se agrupen en una solo 
asociación, en tanto esto así lo deseen los mismos concesionarios, indicó el Secretario de Gobierno del estado, Roberto 
Loyola Vera. Sin embargo, esto todavía no se prevé de forma definitiva en el programa de modernización del transporte 
público, indicó. (C p.1) 
 
 
FOTO “¿QUIÉN QUIERE LA CAPITAL?... ¡POLLOOOO! 
El empresario de Juriquilla Juan Antonio Torres Landa, “destapó” sus intenciones de ser Alcalde de Querétaro, así que 
ya se puso a chambear en las colonias. (C p.1) 

 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

DEFIENDE EL IFE LA EFECTIVIDAD DE SU SISTEMA DE MONITOREO 
Sin fecha, la audiencia para que el gobierno presente alegatos. 
Detectó más de 12 mil impactos sobre logros de gobierno: Figueroa. 
Por Fabiola Martínez 
 
El Instituto Federal Electoral (IFE) defendió la efectividad de su sistema de monitoreo, con base en el cual fundamenta 
sus  resoluciones,  así  como  otras  medidas  precautorias,  como  las  que  aplicó  la  semana  pasada  a  15  versiones  de 
mensajes  del  gobierno  federal  que  debieron  salir  del  aire  mientras  se  desarrolla  el  proceso  especial  sancionador 
correspondiente. 
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El  consejero  Alfredo  Figueroa,  presidente  de  la  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias  del  IFE,  dijo  que  los  críticos  del 
monitoreo tienen todo su derecho de serlo; sin embargo, para contrarrestar esas afirmaciones hay evidencia: decenas 
de  procesos  electorales  organizados  y  un  conjunto  de  litigios  en  los  que  se  ha  empleado  el  sistema  integral  de 
administración de los tiempos del Estado para determinar qué se trasmite y qué no. (J p.12) 
 
 
 
EL IFE DEBE TUTELAR EL DERECHO DE RÉPLICA POR INDICACIONES DEL TRIBUNAL ELECTORAL: CONSEJERO 
Con ello se promueve la autorregulación de los medios de comunicación, dice Alfredo Figueroa. 
Difundir la aclaración sólo procedería cuando se deformen actividades de candidatos o partidos. 
Por Fabiola Martínez 
 
El  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  se  alista  para  aprobar  los  lineamientos  en  materia  de  réplica  en  medios  de 
comunicación y, en el último tramo de su análisis, determinó que este derecho deberá hacerse efectivo sólo en la misma 
extensión de tiempo o espacio en la que fueron difundidos los presuntos hechos deformados. 
 
Aunque inicialmente se había considerado duplicar o triplicar el tiempo para la réplica, con base en una resolución que 
en  2009  emitió  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  los  redactores  del  proyecto 
determinaron que,  en  razón de  la propia norma electoral,  la  réplica  sólo podrá  ser  ejercida por un  lapso  idéntico al 
aludido y sólo por la persona afectada. (J p.13) 
 
 
QUERÉTARO: APRUEBAN PROYECTO PARA ADELANTAR PROCESO ELECTORAL EN 2012 
Prepara comisión paquete de reformas para enviarlas al Congreso. 
Por Mariana Chávez 
 
Querétaro, Qro., 14 de junio.  Integrantes de la comisión transitoria para la reforma a  la  ley electoral aprobaron en lo 
general  el  proyecto  de  reforma  que  prevé  adelantar  el  inicio  del  proceso  comicial  de  2012,  así  como  cambiar  la 
estructura y operación del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). 
 
La comisión, integrada por los seis consejeros del IEQ, representantes de partidos políticos y de los poderes Legislativo, 
Judicial y Ejecutivo estatales, sesionan desde el lunes pasado en forma permanente para revisar más de 80 artículos de 
las  leyes electoral, de medios de  impugnación, para el manejo de  los recursos públicos y de responsabilidades de  los 
servidores públicos. (J p.30) 
 
 
 
JUSTIFICA EL TEPJF RETIRO DE PROPAGANDA EN TEXCOCO 
Por Fabiola Martínez 
 
El  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  adoptó  medidas  precautorias  para  evitar  que  las 
presuntas irregularidades en el proceso mexiquense continúen en agravio de los propios comicios estatales y revocó, en 
su sesión más reciente, un resolutivo del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). 
 
En  la  sentencia,  mediante  la  cual  se  ordenó  retirar  propaganda  del  gobierno  estatal  en  Texcoco,  los  magistrados 
aceptaron como válidas las pruebas presentadas por la coalición encabezada por el PRD y rechazaron el proceder del 
IEEM, porque no analizó a profundidad dichas pruebas. (J p.12) 
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... Y ARRANCA PROSELITISMO EN INTERNET 
Por Carole Simonnet 
 
El Secretario de Educación, Alonso Lujambio tendrá a partir de hoy una página internet personal de promoción para su 
candidatura al 2012. 
 
Emulando a Ernesto Cordero, Emilio González y Josefina Vázquez Mota entre otros aspirantes, el equipo que impulsa al 
funcionario  a  participar  en  la  contienda  interna  blanquiazul  en  diciembre  próximo  creó  el  sitio 
www.vamosconlujambio.mx  para  lograr  el  registro  de  más  adeptos,  subir  videos  y  fotos  de  las  giras,  eventos  y 
entrevistas. (R /web) 
 
 
ERUVIEL ÁVILA RELANZARÍA RESPLANDOR TEOTIHUACANO  
Promete a empresarios crear zona hotelera cerca de las pirámides. 
El proyecto se suspendió en 2009 luego de manifestaciones y peritaje. 
Detonaría el turismo y generaría empleos, asegura el candidato priísta. 
Por Javier Salinas e Israel Dávila 
 
Tlalnepantla, Méx., 14 de junio. El candidato de la coalición Unidos por Ti a la gubernatura del estado de México, Eruviel 
Ávila  Villegas,  se  comprometió  ante  empresarios  a  realizar  el  proyecto  multimedia  de  luz  y  sonido  Resplandor 
teotihuacano, suspendido desde 2009 luego de un dictamen realizado por expertos a raíz de las protestas de activistas y 
trabajadores sindicalizados del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). 
 
En una reunión con líderes de distintas cámaras empresariales del estado, en el hotel Crowne Plaza, el abanderado de 
los  partidos Revolucionario  Institucional  (PRI),  Verde Ecologista  de México  (PVEM)  y Nueva Alianza  (Panal)  ofreció 
desarrollar una zona hotelera en la zona de las pirámides de Teotihuacán para detonar el turismo y generar empleos. (J 
p.29) 
 
 
 
PROMETE ERUVIEL ÁVILA VILLEGAS ALIANZA CON EL SECTOR EMPRESARIAL MEXIQUENSE 
Busca agilizar trámites para facilitar llegada de más inversiones. 
Por Periódico La Jornada 
 
Tlalnepantla, Mex., 14 de junio. Eruviel Ávila Villegas, candidato de la Coalición Unidos por Ti a gobernador de estado 
de México, comprometió una alianza de trabajo con el sector empresarial, mediante la simplificación de trámites y  la 
modernización  administrativa,  para  evitar  que  trámites  burocráticos  impidan  o  entorpezcan  la  llegada  de  nuevas 
empresas al territorio estatal. 
 
En  compañía de  Salomón Presburger  Slovik,  presidente de  la Confederación de Cámaras  Industriales de  los Estados 
Unidos Mexicanos (Concamin); de  los presidentes nacional y estatal del  Instituto Político Empresarial, Rafael Ranero 
Barrera y Carlos Rello Lara, respectivamente, así como del vicepresidente del Senado de la República, Francisco Arroyo 
Vieyra, Eruviel Ávila anunció que en los primeros cien días de su gobierno se reunirá nuevamente con los empresarios 
para materializar acciones que repercutan en beneficio del sector y la sociedad. (J p.33) 
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ENRIQUE PEÑA NIETO DESCARTA CAER EN PROVOCACIONES DE FUNCIONARIOS FEDERALES 
El gobernador mexiquense sospecha que está siendo hostilizado “por consigna”. 
A Bravo Mena le pregunta si el antidoping también se lo realizará Felipe Calderón. 
Por Israel Dávila 
Corresponsal 
 
Toluca, Méx.,  14  de  junio.  El  gobernador  Enrique  Peña Nieto  dijo  que  no  caerá  en  “provocaciones”  de  ningún  actor 
político, menos aun de aquellos que  forman parte del gabinete del presidente Felipe Calderón. El mandatario priísta 
señaló que todavía no son los tiempos de la sucesión presidencial, por lo que “ante palabras necias odios sordos”. 
 
Subrayó  que  llama  la  atención  la  vehemencia  de  algunos  integrantes  del  gabinete  del  gobierno  federal  en  hacer 
declaraciones  y  provocaciones  hacia  su  persona,  ante  lo  que  se  pregunta  si  en  realidad  actúan  y  hablan  “a  título 
personal o lo hacen por consigna”. (J p.15) 
 
 
VEN OFENSA A CALDERÓN 
 
Ricardo Aguilar Castillo,  secretario de organización del PRI,  acusó  ayer  a Alonso Lujambio, de ofender al Presidente 
Felipe Calderón con el lema de su propaganda "el tamaño sí importa". 
 
En un comunicado, el ex dirigente del PRI del Estado de México respondió a las insinuaciones lanzadas por el aspirante 
presidencial del PAN, en referencia al Gobernador Enrique Peña. (R /web) 
 
 
HACEN ANÁLISIS TOXICOLÓGICO A ENCINAS 
 Por Israel Dávila, René Ramón y Silvia Chávez 
 
Toluca, Méx., 14 de junio. El candidato de la coalición Unidos Podemos Más al gobierno del estado de México, Alejandro 
Encinas  Rodríguez,  se  practicó  la  tarde  de  este  martes  la  prueba  toxicológica  a  la  cual  se  comprometieron  los 
abanderados durante el debate de hace una semana. Los resultados se darán a conocer este miércoles. 
 
El  abanderado  de  los  partidos  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  de  Trabajo  (PT)  y  Convergencia  acudió  a  los 
laboratorios  privados  El  Chopo,  en  el  centro  de  esta  ciudad,  en  compañía  de  su  representante,  Ricardo Ruiz;  Aarón 
Mastache, coordinador de logística de su campaña, y el dirigente estatal del PRD, Luis Sánchez, que también se hicieron 
la prueba. (J p.29) 
 
 
 
UN VISTAZO 
Por Sandra García, Lorena Morales e Irma Valadez 
 
Revive Eruviel plan para Teotihuacán 
  
Tlalnepantla.‐ El candidato del PRI a la Gubernatura mexiquense, Eruviel Ávila, se comprometió ante empresarios de la 
entidad  a  revivir  el  proyecto  multimedia  de  luz  y  sonido  "Resplandor  Teotihuacano",  impulsado  por  el  actual 
Mandatario Enrique Peña Nieto. Ávila propuso, además, crear una zona hotelera cercana al recinto arqueológico, para 
capitalizar mejor su atractivo turístico. 
 
"Vamos a retomar el proyecto de luz y sonido en Teotihuacán. No estamos aprovechando la belleza del lugar", expresó. 
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Compara Bravo Mena logros de PRI y PAN 
  
Toluca.‐  Antes  estudiantes  y  académicos  de  la  Universidad  Autónoma  del  Edomex  (UAEM),  el  candidato  panista  a 
Gobernador, Luis Felipe Bravo Mena, comparó  los avances en materia educativa de  los Gobiernos priistas y panistas. 
"La tasa de crecimiento, de 1980 a 1990, fue de 5 por ciento; de 1990 a 2000, fue de 4.3, en los diez años de Gobierno 
del PAN, la tasa de crecimiento de educación básica es del 11 por ciento", respondió ante críticas de los universitarios. 
  
Realiza Encinas prueba antidoping 
  
Toluca.‐ El candidato de la coalición "Unidos podemos más" a la Guberntura, Alejandro Encinas, reportó a través de su 
cuenta de Twitter que ayer se realizó la prueba antidoping en la capital mexiquense. De gira por Metepec, el perredista 
dijo que  acudió  a un  laboratorio particular porque  se  trata de un acto personal.  "No quisimos que  fueran a nuestro 
partido  a  hacer  una  prueba  que  no  reuniría  los  requisitos  técnicos",  alegó.  También  se  hicieron  el  examen  sus 
operadores de campaña Luis Sánchez, Ricardo Ruiz, Rocío González y Aarón Mastache. (R /web) 
 
 
DIPUTADOS DE PRI Y PAN APOYAN EL DERECHO DE RÉPLICA QUE EXIGE EL IFE 
“Queremos un instituto fuerte, autónomo”, dice Navarrete Prida. 
Por Roberto Garduño y Enrique Méndez 
 
La propuesta del Instituto Federal Electoral (IFE) para reglamentar el derecho de réplica fue bienvenida en San Lázaro 
por diputados de PRI y PAN. 
 
Javier Corral, del blanquiazul, consideró que dicha garantía es un instrumento fundamental de libertad, y demandó a la 
Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) deponer la actitud de embate, resistencia y distorsión de 
la  reforma  electoral.  Alfonso  Navarrete  Prida,  del  tricolor,  consideró  que  el  Poder  Legislativo  está  abierto  a  recibir 
proyectos de iniciativa y, si convienen al país, impulsarlos. (J p.14) 
 
 
CRITICAN PROPAGANDA DE LUJAMBIO EN TV 
Por Claudia Salazar y Carole Simonnet 
 
Legisladores del PRI y del PRD cuestionaron el gasto publicitario del Secretario Alonso Lujambio. 
 
El diputado del PRI Alfonso Navarrete afirmó que Lujambio paga menciones en programas de televisión cuando existe 
un gran rezago en materia educativa por la falta de presupuesto. (R /web) 
 
 
SUAVIZA EL CONGRESO EXHORTO PARA CORDERO 
Por Claudia Salazar 
 
Diputados y  senadores de  la Comisión Permanente del Congreso  "suavizaron" un exhorto al  Secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero,  sobre el reconocimiento de sus aspiraciones presidenciales y  la difusión oficial que se hizo de esas 
declaraciones. 
 
Legisladores del PAN se opusieron a que, mediante un punto de acuerdo,  se  exhortara  al  Instituto Federal Electoral 
(IFE) a  iniciar un procedimiento para determinar si Cordero violó el Artículo 134 de  la Constitución cuando el 26 de 
mayo pasado reconoció que tenía aspiraciones a ser candidato de ese partido a la Presidencia de la República, tras la 
difusión de una carta de apoyo de militantes. (R /web) 
 
 



  
MIÉRCOLES 15 DE JUNIO DE 2011 

 

15 
 

 
ACUSAN A CORDERO DE VIOLAR LA LEY 
Por Andrea Becerril 
 
En  comisiones,  la  Permanente  acordó  demandar  al  secretario  de  Hacienda,  Ernesto  Cordero,  eliminar  de  la  página 
electrónica de la dependencia a su cargo contenidos electorales que respaldan sus aspiraciones a lograr la candidatura 
del PAN a la Presidencial de la República. 
 
El tema motivó un fuerte debate, ya que legisladores de Acción Nacional salieron en defensa del funcionario. El senador 
Fernando Elizondo sostuvo que no es el Congreso, sino el Instituto Federal Electoral (IFE) el que debe ocuparse de esos 
asuntos. No es sano, sostuvo, que los candidatos o los partidos usen a la Comisión Permanente como “caja de resonancia 
de sus reclamos”. (J p.15) 
 
 
NIEGAN EN LA SEP PAGAR ENTREVISTAS 
Detalla  erogaciones  por  'mención'.  Presenta  Secretaría  otro  documento,  diferente  al  Informe  enviado  al 
Congreso. 
Por Claudia salazar 
 
La Secretaría de Educación Pública negó que haya pagos a Televisa para la realización de entrevistas a funcionarios de 
esa dependencia, entre ellos el titular Alfonso Lujambio y justificó que esas apariciones en pantalla son por interés de 
los medios. 
 
"Esta dependencia no ha realizado pago alguno por concepto de entrevistas a ningún medio de comunicación. (R /web) 
 
 
PERFILAN DENUNCIA CONTRA MORENO 
Por Ernesto Osorio 
 
Vecinos  de  las  Colonias  Arenal,  Jardín  Balbuena,  Moctezuma  Primera  Sección  y  Romero  Rubio  anunciaron  que 
presentarán  una  denuncia  ante  el  Instituto  Electoral  local  en  contra  del  diputado  Julio  César Moreno por  presuntas 
violaciones a la legislación. 
 
Agrupados  en  la  asociación  Justicia  Para  México,  con  registro  ante  el  IEDF  para  ser  agrupación  política,  los 
denunciantes manifestaron su inconformidad por la propaganda electoral del diputado perredista. (R /web) 
 
 
PEGAN EN REDES A CANDIDATOS MEXIQUENSES 
Recurren internautas a la sátira; es 'Poema de Eruviel a Montiel', el video más visto 
Por Yadira Cruz 
 
TOLUCA.‐ En el uso de redes sociales abundan las menciones negativas, satíricas o sarcásticas sobre los tres candidatos 
al Gobierno del Estado de México. 
 
Especialistas advierten sobre la expansión del uso de esta nueva plataforma de difusión, luego del primer debate entre 
los aspirantes del PAN, el PRD y el PRI. (R /web) 
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LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/951a88dd516b99f9878bc5e0e58245c1QRLOC150611_01.pdf  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/component/option,com_flippingbook/book_id,2/lang,es/ 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_15JUNIO‐0.jpg  
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/06/15/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110615&pagina=1&ext=pdf  
 
 

 
 
 

 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   
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